

Monthey-Choëx

Merci Marek!

TEXTE ET PHOTO PAR JEAN-MICHEL MOIX

La nouvelle est tombée ce printemps. L'abbé Marek Glab, originaire de Pologne, et vicaire sur Monthey-Choëx depuis l'automne 2018 va quitter nos paroisses du diocèse de Sion, pour partir à nouveau en Afrique de l'Ouest, plus précisément au Burkina Faso, en tant que prêtre «fidei donum». L'abbé Marek connaît déjà l'Afrique (avec la Côte d'Ivoire et le Burkina Faso) pour y avoir «missionné» précédemment avant de venir en Valais.

Avant son départ, agendé pour la fin août, nous avons voulu recueillir ses sentiments. L'abbé Marek, en guise de «testament spirituel» nous a donc transmis ce texte (ci-dessous) qui s'intitule «Amitié avec Jésus».

Nous te remercions, cher Marek, pour ton engagement durant de nombreuses années, au service de notre diocèse (sur Chamoson et sur Monthey-Choëx) et nous te souhaitons un fructueux ministère en Afrique!



Amitié (avec Jésus)

PAR MAREK GLAB

Lorsque nous parlons de quelqu'un comme d'un «ami», il s'agit d'une personne proche, à qui nous pouvons nous confier, en qui nous avons confiance; quelqu'un qui nous aide et ne nous abandonnera pas dans les moments difficiles. Souvent, un ami est quelqu'un qui répond à nos attentes, connaît nos besoins et sait comment les satisfaire. Les amis, nous les choisissons; ils sont des partenaires, nos égaux. Les avantages de l'amitié profitent généralement aux deux parties. Comment pouvons-nous comprendre les paroles de Jésus dans ce contexte: «Je ne vous appelle plus serviteurs... je vous appelle mes amis...»? (J 15, 12-16). Il semble que la description de l'amitié ne corresponde que marginalement à ce qu'est l'amitié avec Jésus. Que pouvons-nous Lui donner qu'il n'aurait pas déjà? Nous savons que Dieu sera toujours plus grand que nous. Il est donc plus facile d'assumer la position de serviteur par rapport à Lui. C'est généralement le cas dans les autres religions. C'est pourquoi les paroles de Jésus: «Je vous appelle mes amis» peut prêter à confusion. Il nous appelle amis? Pourquoi?

Jésus nous a révélé ce qui est le plus précieux pour Lui: l'amour du Père. Et au nom de cet amour, Il nous a invités à entrer dans une relation profonde et intime avec Lui-même, fondée sur une confiance qui exclut la peur. Il nous a fait entrer dans les mystères de Dieu, nous permettant de connaître son vrai visage, son cœur toujours aimant, son amour toujours généreux qui, lorsqu'il est rejeté, provoque une douleur incompréhensible. Être un ami de Jésus signifie aimer ce qu'il aime. C'est Jésus qui fait toujours le premier pas vers nous, pour nous conduire à la maison du Père. Au cours de ce voyage, il y a des miracles, il y a de la joie, mais il y a aussi la souffrance et la mort par amour.

L'amitié, la relation avec un ami, doit être soignée. C'est comme une plante qui, sans eau et sans soins, se fane. Il en va de même pour l'amitié avec Jésus. L'Eucharistie et la Parole de Dieu sont ce qui renouvelle cette amitié, la fait grandir et porter du fruit. C'est grâce à eux que nous pouvons en expérimenter les fruits ici sur terre.